

Herrn Christian Heine
Vorsitzender des Bürgervereins Oberrad

per E-Mail: chris@oberrad.net

Frankfurt a.M., 27. Dez. 2023

Ihre Nachfrage zum Quartiersmanagement in Oberrad vom 09.11.2023

Sehr geehrter Herr Heine,

vielen Dank, dass Sie sich für die Einführung eines Quartiersmanagements in Oberrad einsetzen. Die von Ihnen angesprochenen Aspekte sind bei der Betrachtung eines Quartiers bzw. Stadtteils und dessen Entwicklung in der Tat sehr wichtig.

Die Einführung eines Quartiersmanagements in einem Stadtteil wird mittel- bis langfristig geplant. Neben der Ermittlung der Bedarfslagen werden sichere und hohe finanzielle Mittel benötigt, damit sich ein Quartiersmanagement allmählich im Stadtteil etablieren und mit den Bewohner:innen und anderen Akteur:innen vor Ort entwickeln kann.

Das Monitoring 2021 zur sozialen Segregation und Benachteiligung in Frankfurt am Main bildet über den Belastungsindex die Situation in den einzelnen Stadtteilen ab. Dabei ordnet sich Oberrad in einzelnen Auswertungsbezirken zwar den eher überdurchschnittlich belasteten Stadtteilen zu, bei Gesamtbetrachtung aller in die Auswertung einbezogener Belastungsfaktoren gehört Oberrad jedoch nicht zu den überdurchschnittlich belasteten Stadtteilen.

Trotz der von Ihnen beschriebenen Bedarfslage ist Oberrad damit nicht in der Auswahl der Stadtteile, die vorrangig für Maßnahmen des Frankfurter Programm – Aktive Nachbarschaft in Frage kommen. Aktuell stehen für die Einrichtung eines neuen Quartiersmanagements keine finanziellen Mittel zur Verfügung. Besondere Entwicklungen im Stadtteil Oberrad werden aber weiterhin im Blick behalten und bei der Auswahl neuer Quartiere berücksichtigt.

Ich danke Ihnen herzlich für Ihr Engagement in Oberrad.

Mit freundlichen Grüßen



Elke Voitl